

Dignité!

**Pascal Bregnard, directeur de
Caritas Fribourg**

Publié le 12 décembre 2023

Les rues et les vitrines sont décorées, nos maisons se remplissent de senteurs d'orange cannelle, une crèche ou un sapin animent nos salons et les cadeaux commencent à s'entasser dans nos armoires. Pas de doute, l'esprit de Noël opère et la joie de fin d'année s'éveille malgré une pointe de stress habituelle.

Pourtant, n'en déplaise à certains, Noël n'est ni une fête commerciale, ni une fête familiale. Noël nous rappelle que toute personne est une histoire sacrée! Un enfant dans une crèche, une personne malade à l'hôpital, un client d'une épicerie Caritas, une personne bénéficiant de l'aide sociale...

Le 19 décembre, le Grand Conseil débattrà de la nouvelle loi sur l'aide sociale. La question de rembourser ou non l'aide sociale sera discutée. Depuis toujours, le soutien aux plus faibles fait partie de l'ADN de la Suisse. Nous l'avons inscrit dans le préambule de notre Constitution et gravé au cœur de la coupole du Palais fédéral: «Un pour tous, tous pour un», est-il écrit.

Considérer l'aide sociale comme un prêt décourage certains de la solliciter ou empêche les plus faibles de s'en sortir rapidement; cela ne correspond pas à nos valeurs. Ne nous trompons pas de combat: la lutte contre la pauvreté doit être menée et les personnes en situation de précarité doivent être soutenues. Toute personne est une histoire sacrée avec une vraie dignité. Une aide

sociale sans obligation de remboursement n'est pas un appel au Père Noël, mais la mise en pratique de notre plus ancienne valeur: la solidarité. Joyeux Noël!
